
小区内污水横流

4 月 11 日，在七一路与工业路交叉口，一名男子拿个
鸡毛掸子，站在车流中拦车乞讨。 这种行为存在着相当大
的风险，也影响道路交通行车安全。 ⑤2

本报记者 王勇 摄

日前，宛城区黄台岗镇联合相关部门，对该镇包营村一
非法采砂场场房和洗砂设备依法强制拆除，腾出非法所占土
地 5.2亩，其中基本农田 4.9亩。本次行动强化了政府耕地保
护主体责任，有力打击了违法违规占用土地的行为。 ⑤2

本报记者 高超 通讯员 牛春丽 摄

4 月 13 日 南阳华润燃气有限公司
4 月 14 日 南阳市民政局

行风关注
今年，我市正式实施城乡居民医疗

保险门诊统筹制度，参保居民在我市具
有城乡居民门诊统筹定点资格的乡级
医疗机构（社区卫生服务中心）、村级医
疗机构（社区卫生服务站）门诊看病均
可以报销，年度内最高可报销 260 元。

门诊统筹基金从城乡居民医疗保
险统筹基金中列支，个人不缴费。 筹资
标准按每参保人每年 100 元标准筹集，
用于支付乡级医疗机构（社区卫生服务

中心）、 村级医疗机构（社区卫生服务
站）合规门诊医疗费，高血压、糖尿病患
者合规门诊医疗费用，一般诊疗费（或
医师签约服务费）， 家庭医师签约服务
费由门诊统筹按规定支付的，不再同时
支付一般诊疗费。 参保居民在符合定点
条件的定点医疗机构门诊就医，门诊合
规费用按照 50%的比例进行报销，一个
自然年度内个人封顶线为 260 元，可在
参保的家庭成员内调剂使用。 市城乡一
体化示范区枣林街道社区服务中心医
保办工作人员邓博文说，根据基层的经
验来说，门诊统筹制度的实施，对于减
轻参保居民门诊医疗费用负担、基层医
疗机构的建设、 医疗机构的规范管理、

卫生资源的调控等都有好处。
行风反馈
1.灵活就业人员的住房公积金因为

疫情有两个月没有存、没有扣，现在存
上会不会继续扣？

答复 : 南阳市住房公积金管理委
员会针对受疫情影响没能及时办理公
积金业务的单位和自愿缴存人出台了
宛公管委字【2020】1 号文《关于应对新
冠肺炎疫情实施住房公积金阶段性支
持政策的通知》， 通知第二条规定，自
愿缴存人在 2020 年 6 月 30 日之前办
理补缴，视同缴存人连续正常缴存。 不
影响正常提取和申请住房公积金贷
款。 灵活就业人员只要在缴存当月 15

日前在签约账户内足额存够欠缴月份
和缴存月份应缴存额，可以缴存，并视
同连续缴存。

2.商业贷款转公积金贷款该怎么
办理？

答复：根据现有《南阳市住房公积
金贷款实施细则》政策，职工购建自住
房已申请商业银行个人住房贷款的，可
以先筹措资金提前还清商业银行贷款，
再凭借结清证明、 原借款合同等资料，
在全部结清商业房贷之后的 3 个月内
申请住房公积金贷款。 ⑤2

土地被水浸泡，一场大风刮倒大树
一进入重工化工家属院，

就看到被风刮倒的大树倒在地
面上， 树干上的树杈被砍下清
理在一旁。

在该小区居住 30 多年的

吴先生告诉记者：“大树是 3 月
底被大风刮倒的， 那天风非常
大，大树被吹得来回摇晃，最后
一声巨响被刮倒了。 ”由于小区
提前做了准备， 所幸并没有造

成人员和财产损失。“小区建成
时就有这棵大树。 ” 吴先生表
示， 吹倒这棵大树的罪魁祸首
除了大风外， 还由于小区常年
积水，造成整个小区土地松动。

排水管道被挖断，土地被水浸泡，大风刮倒大树

居民呼吁：小区常年积水，盼解决
□本报记者 张戡 文/图
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近日， 家住幸福社区重工
化工家属院的陈女士通过市长
热线反映： 她住的小区自 2018
年 3 月开始，排污管道不通，遇
到雨天积水严重、粪水溢出，最
近由于积水问题造成土地下陷
松动，小区内一棵 30 年树龄的
大树被风刮倒。

下水管道被挖断，小区常年积水
记者观察到， 在小区下水

道周围，积水已经没过下水道，
散发出一阵阵臭气。 吴先生将
问题的根源指向与该家属院一
墙之隔的铂金时代开发商。

“小区排水难的根本原因
是在 2018 年初铂金时代在盖
楼挖地基时挖断了小区的排

水管道。 ”吴先生说，“从那之
后， 小区就开始排水不畅，整
个排水被截断， 水排不出去，
之前我们业主包括管辖这一
片的幸福社区工作人员都找
他们沟通过，对方承诺楼建好
后，让小区排水系统顺着他们
的排水一起排出去。 但楼盘一

盖就是三四年，到现在还没盖
好，并且也不知道什么时候能
盖好，对方也没有个具体解决
时间。 ”

记者了解到， 重工化工家
属院的排水系统不仅仅是小
区使用，整个幸福社区一半的
排水需要通过这个排水系统。
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替百姓说话 为政府分忧

居民呼吁相关部门，关注并解决
随后，记者联系到重工化

工家属院所在的幸福社区党
支部书记王颖辉， 王颖辉表
示， 对于重工化工家属院下
水系统问题， 社区除了每逢
雨 雪 天 气 派 专 人 抽 水 疏 通
外， 还购买了水泵等疏导装
置， 也积极同铂金时代开发
商沟通， 督促其尽快修建排

水系统。 王颖辉表示，社区对
此事一直关注着， 并每周和
开发商进行约谈 ， 但对方没
有建成竣工， 因此也不能给
出明确时间。 对此，重工化工
家属院的业主表示：“这
些工作社区的确做了，但
都是治标不治本。 ”

目前，该家属院已被

纳入老旧小区改造项目 ，但
院里常年积水的问题未得到
解决。 他们希望相关部门能
帮助协调，还大家一个安全、
健康、卫生的生活环境。 ⑤2

非法采砂场 拆除！

马路上乞讨 当禁！


